
 

 

Справка СБП на Чубайса 

Справка в отношении Чубайса А. Б. 

 

Чубайс Анатолий Борисович, заместитель председателя правительства России, 

Председатель Государственного комитета Российской Федерации по управлению 

государственным имуществом - министр России. Родился 16 июня 1955 года в 

г.Борисове Белорусской ССР в семье военного. Русский. 

 

В 1977 году окончил Ленинградский инженерно-экономический институт имени 

Пальмиро Тольятти (ЛИЭИ). В 1977-1982 годах - инженер. ассистент, с 1982 по 

1990 год - доцент ЛИЭИ. Кандидат экономических наук (тема диссертации: 

Исследование и разработка методов планирования совершенствования управления 

в отраслевых научно-технических организациях", 1983). В 1990-1991 годах - 

заместитель, затем первый заместитель председателя Ленгорисполкома. с ноября 

1991 года председатель Госкомитета по управлению государственным 

имуществом, с июня 1992 года является одновременно вице-премьером. 

 

В 1984-1987 годах Чубайс был неформальным лидером полуподпольного кружка 

молодых экономистов, который был создан группой выпускников ЛИЭИ. Из ныне 

известных людей в этот кружок в разное время входили, кроме самого Чубайса, 

Сергей Васильев, сейчас - руководитель Рабочего Центра эко, Петр Авен (бывший 

министр внешних экономических связей России), Сергей Глазьев (бывший 

министр внешних экономических связей России). Константин Кагаловский 

(полномочный представитель правительства России по взаимодействию с 



международными финансовыми организациями), Алексей Улюкаев (бывший 

советник правительства России по экономике). К этому времени относится и 

знакомство Чубайса с Егором Гайдаром. В 1986-1987 годах Чубайс бы связан 

также с дискуссионным клубом общественных наук при Ленинградском дворце 

молодежи, получившим в 1987 году название "Синтез." (Васильев. Николай 

Преображенский, Борис Левин и др.). 

 

В 1987 году в Ленинграде начал действовать клуб "Перестройка", инициаторами 

создания которого были молодые авторы наиболее смелого в то время 

экономического журнала "ЭКО". Если "Синтез" являлся элитарным 

интеллектуальным клубом, то "Перестройка" с самого начала поставила своей 

целью продвижение демократических идей в более широкие круги интеллигенции. 

Многие из активных членов "Перестройки" стали в 1989-1991 годах депутатами 

Советов разных уровней и лидерами новых политических партий и группировок. 

Выходцами из "Перестройки" являются многие лидеры политических организаций 

и движений Санкт-Петербурга (Петр Филиппов, Анатолий Голов, Юрий Нестеров, 

Сергей Андреев и др.). Чубайс был одним из основателей клуба "Перестройка", 

членом совета клуба первого состава, одним из авторов (наряду с Петром 

Филипповым) экономической программы клуба. Впоследствии он отказался от 

переизбрания в совет и держался в тени. Принадлежал к умеренному крылу в 

клубе, за что подвергался упрекам со стороны радикалов в "горбачевизме" и боязни 

конфликтов с партийными властями. В 1989 году Чубайс входил в состав секции 

"экономика и сельское хозяйство" в предвыборном штабе "Выборы-89", созданном 

ленинградскими неформалами. 

 

В 1989 году Чубайс баллотировался на пост директора Ленинградского института 

социально-экономических проблем. Для того. чтобы не допустить Чубайса к 

руководству институтом, результаты выборов были аннулированы и назначены 

перевыборы, в которых из-за "неправильно оформленных документов" Чубайс не 

участвовал. 

 

Будучи членом КПСС. поддержал курс "Демократической платформы". созданной 

во многом усилиями его старшего брата Игоря Чубайса. Тем не менее, заметной 

роли в ленинградской организации Демплатформы Анатолий Чубайс не играл и не 

вошел ни в созданную на основе Демплатформы Республиканскую партию, ни в 

другие партии, образовавшиеся в 1990-1991 годах после распада Демплатформы. В 

1990 году Филиппов, фактически руководивший избирательной кампанией 

ленинградских демократов (в частности, организовал избрание в Ленсовет 

народного депутата СССР Анатолия Собчака), неоднократно предлагал Чубайсу 

баллотироваться в народные депутаты России или в депутаты Ленинградского 

Совета, однако последний неизменно отказывался, ссылаясь на то, что чисто 

политическая деятельность не для него. 

 

В 1990 году по предложению председателя исполкома Ленинградского Совета 

Александра Щелканова (и при поддержке .демократического большинства 

Ленсовета) Чубайс стал заместителем председателя исполкома Ленсовета, затем, в 

1990-1991 годах - первым заместителем председателя исполкома. Щелканову 

Чубайса рекомендовал Сергей Васильев, возглавлявший тогда экономическую 



комиссию Ленсовета. В шутку Чубайса называли в это время "Ленгор-Абалкин" 

(по аналогии с академиком Абалкиным, исполнявшим аналогичные обязанности на 

союзном уровне). Чубайс был сторонником экономической политики Собчака. 

Активно выступал за создание свободной экономической, зоны в Санкт-

Петербурге с широким привлечением иностранного капитала для создания 

рыночной инфраструктуры, вследствие чего сильно охладились его отношения с 

прежними друзьями по "Перестройке", большинство из которых вскоре после 

избрания Собчака председателем Ленсовета, а затем мэром города, оказались в 

оппозиции. В частности, у Чубайса возникли большие разногласия с Филипповым, 

который возглавил в Ленсовете борьбу против варианта свободной зоны, 

отстаиваемого Собчаком. Весной 1991 года на сессии Ленсовета Собчак предложил 

избрать Чубайса председателем Ленгорисполкома, однако последний публично 

отказался от этого предложения. После избрания Собчака мэром Ленинграда 

Чубайс был практически отстранен от реального управления делами города и с -

июля 1991 отправлен в почетную отставку - главным экономическим советником 

мэра. 

 

В этот период вместе с Сергеем Васильевым при покровительстве лауреата 

Нобелевской премии Василия Леонтьева создал международный центр социально-

экономических исследований "Леонтьевский центр", в который вошли несколько 

научных учреждений и исследовательских коллективов Петербурга. Чубайс 

становится его первым президентом. При формировании "правительства реформ" в 

ноябре 1991 года Чубайс был назначен Председателем Государственного Комитета 

Российской Федерации по управлению государственным имуществом - министром 

России. 

 

На этом посту руководил разработкой Государственной программы приватизации и 

других нормативных актов по приватизации предприятий, осуществлял подготовку 

и внедрение системы именных приватизационных чеков (ваучеров), курировал 

деятельность подчиненных ему местных комитетов по управлению имуществом, 

являясь одним из важнейших министров экономического блока в правительстве. 

 

2 июня 1992.года Чубайс Указом Президента России Ельцина назначен 

заместителем председателя правительства России. За 1992 год ведомством Чубайса 

была разработана программа приватизации и осуществлена ее техническая 

подготовка. -Население страны получило приватизационные чеки ("ваучеры" - сам 

Чубайс последнего термина не употребляет и утверждает, что его придумали 

журналисты). 

 

Увлекается водным туризмом. 

 

Женат вторым браком (жена. Мария Вишневская - экономист). Имеет сына и дочь 

от первого брака. Старший брат Анатолия, Игорь Чубайс был в 1987-1990 годах 

одним из самых заметных деятелей московских от брата, Игорь Чубайс всегда был 

радикалом (исключен из КПСС "за деятельность, направленную на раскол партии). 

Он стал "отцом-основателем" Демократической платформы в КПСС, а затем - 

после недолгого пребывания в Республиканской партии - входил одно время в 

бюро Политсовета Народной партии России, которую возглавляет Тельман Гдлян 



(в настоящее время от активной политической деятельности отошел). 

 

Чубайс выступал противником коллективной собственности и безвозмездной 

передачи трудовыми коллективам контрольного пакета акций предприятий в 

процессе их приватизации. Основными методами приватизации госсобственности, 

по программе Чубайса, -стали акционирование предприятий, аукционные продажи 

их за ваучеры и, в меньшей степени. за деньги при предоставлении существенных 

льгот работникам предприятий. Чубайса резко критиковали не только противники 

приватизации, но и сторонники программы обвальной безвозмездной приватизации 

и программы продажи предприятий крупным инвесторам. По ходу осуществления 

программы в нее вносились некоторые коррективы. Так, по сравнению с 

первоначальным планом, была увеличена доля госимущества, предназначенная к 

продаже за ваучеры, были расширены возможные льготы работникам предприятий. 

 

После того. как в декабре 1992 года Гайдар вынужден был оставить пост главы 

правительства, Чубайс сохранил свой пост в правительстве Черномырдина. При 

этом Гайдар сам настаивал на том. чтобы Чубайс не подавал в отставку, мотивируя 

это необходимостью проведения подготовленной им приватизации. 

 

Действовавшая программа приватизации резко критиковалась Верховным Советом 

(ВС) России, разрабатывавшим альтернативные варианты. ВС неоднократно 

пытался изменить программу Чубайса, признавал деятельность Госкомимущества 

неудовлетворительной. Она во многих случаях вызывала неодобрение не только 

оппозиции, но и некоторых министров. Периодически распространялись слухи о 

скорой отставке Чубайса, однако каждый раз они оказывались ложными. В 

большинстве конфликтов он получал поддержку Президента Ельцина. 

 

В июле 1992 года Чубайс был одним из инициаторов и участников Форума 

демократических сил. на котором было создано объединение сторонников реформ 

"Демократический Выбор". 

 

В июне 1993 года принял участие в создании предвыборного Блока реформистских 

сил "Выбор России". В октябре участвовал в учредительной конференции 

одноименного Движения и вошел в список кандидатов в депутаты 

Государственной Думы от избирательного объединения "Выбор России". 

В начале марта 1994 года в ."Леонтьевском центре" (ЛЦ) по требованию 

американских "партнеров" была подготовлена справка на главу Госкомимущества 

Сергея Беляева. Беляев интересен американцам на предме7 выяснения степени его 

политической близости Чубайсу и возможные скрытых компромиссов с 

Лужковым. В документе отмечено, что Беляев не является членом "команды" 

Чубайса, так как эта "команда" состоит преимущественно из бывших научных, 

работников, ориентировавшихся на Шаталина и входивших в "Леонтьевскую 

группу". 

 

В документе делается вывод: С.Беляев это политический карьерист. который не 

имеет никакой четкой позиции, но использует политическую конъюнктуру для 

построения чиновничьей карьеры и обогащения. Никакой преданности Чубайсу он 

не испытывает и, при соответствующих обстоятельствах, будет поддерживать либо 



Лужкова либо кого-нибудь еще. 

 

В декабре 1994 г. одна из сотрудниц "Леонтьевского центра" рассказала, что он 

возник в 1993 году на основе т.н. "Леонтьевской группы" у истоков которой стояли 

Шейнис. Лейтес и московский экономист профессор Белкин, лично 

поддерживающий контакт с Леонтьевым и способствоваший его приезду в СССР. 

,В 1987 г. костяк группы составляла такие экономисты, как Дмитрий Васильев 

(позже зам. Чубайса в "Госкомимуществе"), Сергей Васильев, Алексеи Кудрин. 

Анатолий Чубайс. Маневич. Нестеров. В 1990 г. к группе примкнули экономисты-

женщины:Ирина Карелина и Елена Белова. В тот период фамилия Д.Васильева 

всплывала в разговорах с Шейнисом, который упоминал о деловых связях 

Д.Васильева в Швейцарии и о том. что Дм. Васильев "лично курирует" Чубайса". В 

Настоящее время Дм. Васильев является официальным главой "Леонтьевского 

центра", но. в основном, работает в Москве и за границей, а в Санкт-Петербурге 

бывает, наездами. Поддерживая постоянный контакт с Чубайсом. Дм. Васильев 

порекомендовал ему перетащить А.Кудрина в Москву. Во исполнение этой 

рекомендации. Кудрин меся1 находился в Москве, где Чубайс подыскивал ему 

должность. Финансирование "Леонтьевского центра" идет из двух источников: 

первый - американская неправительственная организация USAID. Что собеседнице 

расшифровала как "Американский институт демократии". Второй источник 

финансирования - валютная субаренда помещений Центра. 

 

Из источников, близких к правительственным кругам РФ стало известно, что идея 

создания структуры по разработке и подготовке для Правительства РФ 

предложений по осуществлению экономических peфopм принадлежит Гайдару Е.Т. 

когда последний был заместителем Председателя Правительства РФ. 

Непосредственно при его участии и заинтересованности был создан Центр 

экономических реформ при Правительстве РФ, сокращенно ЦЭР (распоряжение 

Правительства РФ №115р от 9 декабря 1991'г.). Возглавил Центр Илларионов 

Андрей Николаевич (ныне директор Института экономики и анализа). 

 

В это время первым вице-премьером становится Чубайс А.Б. Руководителем 

Центра назначается Павленко Сергей Юрьевич и. постановлением Правительства 

РФ №1276 от 21 ноября 1994 г. создается Комиссия Правительства РФ по 

экономической реформе, которую возглавил Чубайс А.Б., заместителем становится 

Васильев С.А., он же является куратором Центра. Сразу же начинается работа по 

структурной реорганизации Центра и придании ему статуса Центра при 

Правительстве РФ, что усилиями Чубайса А.Б.. Павленко С.Ю. и Васильева С.А. 

удается осуществить с выходом постановления Правительства РФ №593 от 26 

июня 1995 г. В настоящее время Центр базируется в 10 подъезде на Старой 

площади, а также имеет кабинет №2-18 в Доме правительства РФ. После выхода 

постановления №593 с помощью своего отдела кадров Центр стал активно 

комплектоваться. На работу оформляютя бывшие сотрудники МВД и ГРУ. Центр 

является полностью самостоятельной структурой, имеет самостоятельный баланс, 

текущие счета, печать. Источники отмечали, что уже сейчас сотрудники Центра 

активно занимаются комерческой деятельностью. а также работают на депутатский 

корпус, оказывая помощь в подготовке к избирательной компании. Права Центра 

достаточно широки. Согласно положению он может запрашивать и получать 



информацию от федеральных органов исполнительной власти, предприятий, 

организаций и учреждений, участвовать в работе федеральных органов 

исполнительной власти,-выполнять информационно-аналитические работы. 

Естествен но. что в информационный массив Центра попадали и будут попадать 

материалы секретного характера. Работа же по системе получения, учета. хранения 

и реализации секретных сведений не налажена. Большинство сотрудников не 

имеют допуска, позволяющего работать с секретными документами. 

 

По данным активистов ДВР Собчак говорил о наличии определенных перспектив у 

Чубайса на первый пост в государстве. Эти перспективы" по словам Собчака, 

обусловлены тем. что Чубайс хорошо зарекомендовал себя перед заокеанскими 

потенциальными участниками процесса приватизации российского госимущества 

тем. что для избранного и заранее намеченного круга покупателей были намерено 

занижены цены на определенные объекты. 

 

Этот процесс, по рассказу Собчака, оговаривался заранее во время визитов Чубайса 

за рубеж/ а соответствующие контакты были предварительно установлены 

Дмитрием Васильевым - нынешним руководителем Федеральной комиссии по 

Фондовому рынку и ценным бумагам. 

 

Собчак рассказывал, что Чубайса Васильев "действуют в связке" и сегодня в 

борьбе "плавного приватизатора" за президентский пост. Их "готовы поддержать 

3000 брокерских фирм, большая часть оборота которых сосредоточена в Москве". 

Эти Фирмы "смогут пропускать через себя любые объемы западного 

финансирования предвыборной кампании в России". По словам Собчака 

выдвижение Чубайса кандидатом в Президенты возможно и предрешено 

"американскими организациями, финансирующими предвыборные кампании 

некоторых блоков и их кандидатов в президенты" только в том случае, если в 

стране развернется активная критика блока НДР и лично Черномырдина, а блок 

Рыбкина "не будет подавать заметных признаков жизни". 

 

Собчак считает, что кандидатура Чубайса "делается для МВФ особенно 

привлекательной в плане все активней просачивающейся информации 

относительно усиления интереса президентского окружения к Скокову". 

 

По мнению Гордина. Чубайс -наиболее подходящая кандидатура и для еврейского 

лобби в России. Столь же привлекательная, что и Гайдар. Гордин узнал от 

Голембиовского, что в настоящее время Чубайс "занят проводкой гуманистической 

идеи ОБСЕ о выходе Чечни из РФ, но делает это не от себя. а пытаясь влиять на 

Черномырдина, якобы в интересах ТЭК". 

 

В ходе встреч с представителями российской делегации на совещании в. Давосе 

западными политологами была детально проанализирована политическая ситуация 

в России за последние полгода, уточнены позиции отдельных политических 

группировок и их лидеров. Наиболее важным и плодотворным с их точки зрения, 

были переговоры с Бурбулисом, Гусинским, Чубайсом и Шохиным. 

 

Информация о проведенном совещании была сообщена Бурбулису, Гусинскому, 



Чубайсу и Немцову. Анализ складывающейся ситуации свидетельствует о том. что 

на Президента России в ближайшее время будет оказываться беспрецедентное 

давление. ,которое однозначно вынудит его отправить в отставку Кабинет или хотя 

бы Премьер-министра. 

 

В мае-июле 1995 года у одного из посольств Российской Федерации, 

предположительно в Швеции, Швейцарии или Бельгии, возникли проблемы с 

банком, обслуживающим счета посольства. Операции по счетам посольства по 

каким-то причинам были остановлены. В процессе урегулирования возникшей 

ситуации между банком и посольством, сотрудниками посольства и служащими 

банка проводилась проверка банковских документов, в т.ч. по электронным базам 

данных. В ходе проверки сотрудники посольства, якобы, нашли 6 банковских 

счетов А.Б.Чубайса. 

 

В одном из материалов конференции /Монако 7-8 мая 1993г./была напечатана 

биография Дональда Скотта, из которой следует, что он в недавнем прошлом был 

военным разведчиком и специализировался в разработках и исследованиях 

,относящихся к бывшему СССР и его отношениям со странами НАТО, и в 

особенности, с США. Наибольшую активность, как в период конференций, так и во 

время, пребывания в Москве, Д.Скотт проявил в налаживании отношений и 

развитии личных контактов с Чубайсом и отдельными сотрудниками министерств 

и ведомств. 

 

В настоящее время в правительстве "усиленно лоббируется разорительная и 

криминальная схема поставок сахара-сырца, уже опробованная в 1993г." 

 

В январе 1995 г. в правительство был внесен очередной проект постановления о 

закупках сахара-сырца.на Кубе. Вскоре после этого финансово - промышленная 

группа "Альфа" в лице Генерального директора АО "Альфа - Эко" Александра 

Фаина обратилась в правительство с просьбой передать фирме "Альфа-Эко" права 

на продажу "на мировом рынке" 3 млн.т. нефти, предназначенной для Кубы и на 

закупку на том же "мировом рынке" сахара-сырца. Куба. таким образом, вообще 

должна остаться без российской нефти. 

 

Данное предложение получает поддержку первого вице-премьера А.Чубайса 

(одним из руководителей "Альфы" является Петр Авен, бывший министр 

внешнеэкономических связей и личный друг Чубайса). Однако ряд депутатов 

Госдумы (С.Глазьев и др.), узнав о предложении А.Фаина, резонно посчитали, что 

крупные, закупки сырца на мировом рынке вызовут взлет цен(следовательно, 

сахар-сырец обойдется дороже, чем кубинский). В результате обращения депутатов 

в Совет Безопасности и в правительство российско - кубинская сделка била 

реанимирована. 

 

Таким образом, можно сделать вывод о том что гг. А.Фаин, П.Авен. А.Чубайс. 

О.Давыдов, их единоплеменники и единомышленники в возглавляемых ими 

структурах во-первых, действуют в ущерб интересам России и Кубы, а во-вторых, 

практически открыто служат интересам Соединенных Штатов Америки. 

 



В ходе информационного сопровождения иностранных займов получена 

информация о планируемой приватизации АО "Связьинвест" (комплексной 

системы связи России). 

 

Предлагаемый механизм реализации этого проекта может нанести ущерб 

государственным интересам России и привести к крупным злоупотреблениям. 

 

Продажа госпакета акций "Связьинвест" приведет с одной стороны к раздроблению 

всего стратегического комплекса и инфраструктуры связи. А с другой стороны к 

возможному переходу их под контроль иностранного капитала. Российский центр 

приватизации (РЦП). которому фактически передается кураторство над 

данным.проектом находится под контролем иностранных советников, связанных с 

разведслужбами своих стран. 

 

Практически весь иностранный советнический аппарат перешел из 

Госкомимущества в РЦП. На период ваучерной приватизации иностранные 

советники, в частности, профессор Гарвардского университета Андрей Шлейфер и 

его протеже Джонатан Хей (начальник отдела экспертизы и технической помощи 

ГКИ) подозревались в причастности к американским спецслужбам. Указанные 

лица "отличились" на первом этапе приватизации предприятий ВПК. Имея 

поддержку в лице председателя Госкомимущества, они активно лоббировали 

интересы западных и, в первую очередь. американских фирм. В результате чего 

иностранные фирмы распространили свое влияние и стали владельцами многих 

стратегически важных, конкурентноспособных объектов ВПК. Среди них можно 

назвать проданные за бесценок АО "Аврора", бывший завод оборонного профиля, а 

также уникальный по своему назначению НИИ "Графит" - главный разработчик 

стратегических графитов в стране и обладатель новейших технологий "самолетов-

невидимок", космической техники, не имеющей аналогов в мире. В настоящее 

время это уникальное производство практически закрыто. Контрольный пакет 

акций "Графита" приобрела подставная фирма "Граникс", зарегистрированная в 

бывшем исполкоме Краснопресненского района г. Москвы. Фактическим хозяином 

этого оборонного объекта стал гражданин США Джонатан Хей. деньги которого 

использовались "Граниксом". 

 

Иностранные советники, работая в Госкомимуществе, имели доступ ко всей 

информации по производственным мощностям, видам выпускаемой продукции, 

техническим разработкам по приватизируемым предприятиям России, в том числе 

оборонного профиля. Сейчас, став советниками РЦП, они имеют еще большую 

возможность по сбору информации и нейтрализации уникальных предприятий 

ВПК РФ. 

 

Участие РЦП в программе приватизации АО "Связьинвест" активно поощряется 

Чубайсом. Планируется -выплатить РЦП большие суммы за участие в этой 

программе. Деньги предполагается взять из МБРР (заемные средства России) и 

частично из. госбюджета, который будет наполнен от реализации акций АО. 

 

В Боснии стали известны некоторые подробности визита в Москву 2 октября 1995 

года премьер-министра Хариса Силайджича и его встречи с Виктором 



Черномырдиным. 

 

Источник из американского посольства в Белграде представил неоспоримые 

доказательства того. что Харис Силайджич явился в данном случае передаточным 

звеном ЦРУ США. через которое, по словам источника. шеф ЦРУ Джон Дейч 

лично потребовал от Черномырдина "выставить авиационный комплекс России на 

торги". 

 

Однако в феврале 1995 г. попытка не удалась, поскольку ни Черномырдин, ни 

Чубайс не смогли найти, достаточно убедительного и безопасного для себя повода 

пойти на "залоговый аукцион" в отношение всемирно известных российских 

авиационных фирм. 

 

Впоследствии была разработана схема создания "черных дыр", куда уходили 

огромные незапланированные суммы из бюджетных средств с целью образовать к 

концу года ничем не покрываемый дефицит бюджета. Основную роль в 

практической реализации этой схемы сыграли два первых вице-премьера: 

Анатолий Чубайс и Олег Сосковец. Первый удачно "провалил" поступление 

средств в бюджет от чековой приватизации, выполнив ее всего лишь на 10 

процентов; второй избрал своим основным объектом в качестве "черной дыры"- 

Чечню, куда под его нажимом был направлен примерно один триллион рублей "на 

.восстановление" и где этот триллион бесследно растворился вместе с 

"неожиданно" обанкротившимися двумя чеченскими банками. 

 

Вкупе с иными активными мероприятиями первых вице-премьеров брешь в 

бюджете была пробита. Таким образом все их последующие действия совместно с 

Черномырдиным мотивировались исключительно заботой о ликвидации 

бюджетного дефицита, ибо в разгар предвыборной кампании этот вопрос 

становился самым серьезным козырем у оппозиции президенту. Ельцину ничего не 

оставалось делать., как согласиться, с оговорками и некоторыми условиями, на 

продажу госпакетов федеральной собственности. считавшейся в силу своей 

уникальности "неприкасаемой." 

 

Теперь, вероятно, и сам Ельцин понимает, что под залогом следует понимать 

обыкновенную распродажу, ибо акции, скупленные по немыслимо низкой цене , к 

примеру, АО "Арсеньевская авиационная компания "Прогресс" выставляется на 

аукцион по стартовой цене, которая на два миллиона долларов ниже стоимости 

одного вертолета Ка-50. производимого ею, по завершении "залогового аукциона" 

немедленно вырастут в цене десятикратно и выкупить их обратно не удастся 

никогда. 

 

В итоге мир станет свидетелем "сделки века", запланированной ЦРУ и 

осуществленной В.Черномырдиным, А.Чубайсом. О.Сосковцом. 

 

В августе 1994 года в областную прокуратуру из ФСК поступили данные о 

злоупотреблениях председателя Областного фонда имущества Смоленской области 

Добровольского Валерия, Ивановича, выразившиеся в представлении 

поручительств коммерческим структурам под получение заведомо невозвратных 



кредитов, что нанесло фонду ущерб в размере 210 млн. руб. Однако, проверка 

представленной информации прокуратурой была проведена поверхностно и, 

полученным материалам был дан ход только после запроса из УВД, возбудившего 

в мае 1995 года против Добровольского уголовное дело по ст. 1471 ч.3 и ст. "170 ч. 

1 УК РФ. 

 

В настоящее время со стороны должностных лиц правительства оказывается 

давление на руководителей областной администрации с целью прекращения 

уголовного дела, которые в сою очередь осуществляют нажим на руководителей 

правоохранительных органов. Так, Чубайс дважды имел беседу с главой 

администрации Смоленской области Глушенковым и рекомендовал ему "замять" 

дело любой ценой. 

 

С этой же целью в Смоленск неоднократно приезжал начальник отдела 

экономической безопасности Российского фонда .имущества, бывший сотрудник 

ПГУ КГБ СССР Корнеев Игорь Васильевич (представитель Чубайса).В период 

пребывания в Смоленске Корнеев встречался с лицами. проходящими по делу, 

пытался склонить их к изменению показаний. 

С участием Корнеева И.В. прорабатывался вариант с целью склонения руководства 

УВД и областной прокуратуры к изменению меры пресечения.обвиняемому для 

последующего создания условий, исключающих получение показаний от 

Добровольского. Рассматривалась возможность оказания влияния на областной суд 

через Верховный суд России с целью изменения меры пресечения в судебном 

порядке. 

Основная задача заключается в том,. чтобы не допустить рассмотрения дела в суде. 

так как дальнейшее изучение механизма работа "гарантии" может повлечь 

серьезны скандал с привлечением к ответственности руководителей органов 

приватизации в Москве, Санкт-Петербурге. Челябинске и других областях РФ. 

 

В ноябре 1995 г была получена информация о передаче взятки размере 1 млн. 

долларов США первому заместителю председателя Правительства РФ Чубайсу 

А.Б. за решение вопроса о размораживании денежных средств одной из фирм. 

 

Скандальный провал залоговых аукционов, в результате которого "слетели с 

тендера" госпакеты акций авиапредприятий, имеющих для России военно-

стратегическое значение, уже не имеют для последующих шагов Черномырдина 

особого значения. К тому же предполагается, что авиационные акционерные 

общества, выставленные Чубайсом под залог, были сняты Черномырдиным с 

аукциона в результате его конфиденциальной договоренности с министром 

обороны, со стороны которого обещана поддержка политическим устремлениям 

российского премьера. 

 

Складывается нелепая и постыдная для страны и президента ситуация, когда мэр 

Москвы в присутствии Черномырдина называет Чубайса "пьянью, выносящей 

последнее из дому", а премьер благостно улыбается при этом, что прежде всего 

указывает на то, что оба они играют спектакль для публики и президента. 

 

В штаб-квартире крупнейшей в Западной Европе газовой компании "Рургаз АГ" 



состоялся ряд конфиденциальных совещаний весьма узкого круга лиц. являющихся 

наиболее влиятельными членами правления компании. Аналитики "Рургаза" 

представили высшему руководству компании некие ни разу открыто не 

упомянутые, но. вероятно, бесспорные доказательства того, что вице-премьер 

Чубайс ведет двойную игру, последовательно дистанцируясь от своего шефа. В 

данном случае речь идет о том, что госпакет акций крупнейших и доходных 

российских предприятий и портов в значительной части, если не полностью, 

попадет через подставные фирмы в руки колумбийского наркокартеля, тщательно 

маскируемые связи с которым Чубайс получил в свое время от бывшего министра 

внешней торговли П.Авена. 

 

Знает об этих связях еще один человек из правительства Черномырдина - вице-

премьер Олег Сосковец, однако, он в полной зависимости от Чубайса. Последний 

"держит его на привязи" тем, что контролируем через своих людей личные доходы 

Сосковца от алюминиевого бизнеса. Кроме того Чубайсу скорее всего известна, 

точная сумма "гонорара", полученного Сосковцом в марте 1995 годи в Киеве за 

беспрецедентные. 

 

 

Государственная Служба Союз Антитеррор 

 


